
Работать сейчас надо 
О Б Г О Н Я Я  ВРЕМЯ

О Б Р А Щ Е Н И Е
УЧАСТНИКОВ ПЛЕНУМА ГК ВЛКСМ КО ВСЕМ 

КОМСОМОЛЬЦАМ И МОЛОДЕЖИ ГОРОДА
Юноши и девушки Первоуральска, вчитываясь в слова 

исторических документов съезда, задумываются: а  что сде
лано нами сегодня, чтобы приблизить светлое коммунисти
ческое завтра? И у молодежи зреет решимость:^ работать 
сейчас надо обгоняя время, вносить евой личный вклад в 
ускорение темпов коммунистического строительства.

Наряду с трудовыми подарками молодежь ооязуется к 
съезду повышать свои технические и общеобразовательные 
звания, приобретать общественные и смежные профессии, 
оказывать помощь своим товарищам в труде и учебе, ши 
ре участвовать в общественно полезной работе, оказывать 
шефскую помощь сельскому хозяйству.

Придавая огромное значение работе комсомольских орга
низаций по достойной встрече XIV съезда молодых строи
телей коммунизма, пленум городского комитета комсомола 
призывает комсомольцев и молодежь активно включиться 
в соревнование между комсомольскими организациями го
рода! Каждому комсомольцу, каждому молодому труженику 
встретить XIV съезд ВЛКСМ личным трудовым подарком.

Призываем поддержать почин молодежи Новотруоного 
завода, направленный на резкое увеличение производитель
ности труда, сокращение простоев оборудования и эффек
тивное использование рабочего времени а также почин мо
лодежи трубосварочного цеха Старотрубного завода о пере
смотре норм выработки в  сторону увеличения их на 5 
процентов.

«Каждый комсомолец—рационализатор!»—с таким почи
ном выступила комсомольская организация цеха № 7 Хром
пикового завода (комсорг тов. Чусов). Это замечательный 
пример для всех комсомольских организаций, пример то
го как в творческом труде утверждается коммунистиче
ская мораль и поэтому множить ряды рационализаторов— 
задача не только хозяйственная, но и идеологическая.

Пленум призывает каждого комсомольца включиться в 
борьбу за звание ударника коммунистического труда.

Все советские люди, говорил на съезде Н. С. Хрущев, 
должны трудиться так, чтобы, когда будет построено свет
лое здание коммунизма, каждый мог сказать: здесь есть и 
мой вклад. Поэтому самым лучшим подарком XIV съезду 
Ленинского комсомола будет максимальный личный вклад 
каждого в дело коммунистического строительства.

Так в путь, друзья! На боевые комсомольские дела, за 
максимальный вклад в создание материально-технической 
базы коммунизма!
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П Л Е Н У М  Ц К  К П С С
Взоры всех советских людей обращены к столице нашей Родины Москве. Здесь вчера, 5 

марта, начал свою работу Пленум Центрального Комитета КПСС. Участники Пленума с огром
ным вниманием заслушали доклад Первого Секретаря ЦК КПСС товарища Хрущева Н. С. 
«Задачи партии по улучшению руководства сельским хозяйством».

18 марта—  ДЕНЬ ВЫБОРОВ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР! 
*  *  *

Агитноллектив отчитался
На состоявшемся партийном 

собрании в управлении треста 
«Уралтяжтрубстрюй» доклад сде
лал заведующий агитпунктом из
бирательного участка № 70 А. Д. 
Подкопаев. Он рассказал пар
тийному собранию о  большой ра
боте, проделанной коллективом 
агитаторов среди населения.

На агитпункте были прочита
ны лекции квалифицированными 
лекторами из городского отделе
ния общества по распростране
нию политических и научных 
знаний, а также работниками 
треста.

Социалистические обязательства
КОМ СОМ ОЛЬСКОЙ О РГА Н И ЗА Ц И И  П ЕРВО У РАЛ ЬСК А  НА 1962 Г О Д

Вступая в соревнование за досрочное выпол
нение четвертого года семилетки и  ̂ускоренное 
создание материально - технической базы ком
мунизма, идя навстречу XIV съезду ВЛКСМ, 
комсомольская организация города принимает 
на себя следующие социалистические обязатель-

Мобилизовать комсомольцев и молодежь на
досрочное выполнение государственного плана
по выпуску валовой продукции к 25 декабря

19Повышть производительность труда против 
фактически достигнутого уровня в ^61 ГОДУ 
на 12 процентов по предприятиям совнархо .

От снижения себестоимости пр° * ^ ™ ь 
сомольцами и молодежью города получить эко
номии не менее 300 тысяч рублей.

Всемерно внедрять на предприятиях режим 
экономии и передовые методы труда. Силами 
комсомольцев и молодежи добиться экономии 
против удельных норм в 1962 г. не менее 
тонн черных металлов, 3 миллионов киловатт- 
часов электроэнергии и 1.800 тонн условного 
топлива.

Развивая рационализаторскую и изобретатель
скую деятельность среди молодежи города, по
дать не менее 5 тысяч рацпредложении с эко
номическим эффектом не менее одного милли-. 
она рублей.

Отработать на благоустройстве города и на 
строительстве важнейших промышленных объ
ектов 150 тысяч часов.

Внести в комсомольский фонд создания ма
териально-технической базы коммунизма 2 млн. 
рублей.

Всем членам ВЛКСМ выполнить годовые нор
мы к  5 ноября 1962 года.

Взять шефство над строительством важней
ших объектов цеха № 8 Хромпикового завода, 
механического цеха завода «Искра» и над пол
ным освоением стана «102» Новотрубного за
вода.

В 1962—63 учебном году увеличить контин
гент учащихся в ШРМ до 3,6 тыс, человек, до
биться, чтобы каждый комсомолец был охвачен 
одной из форм учебы.

Полностью охватить обучением всех детей 
школьного возраста.

Направить в каждый пионерский о т р я д  кол
лективного вожатого.

Высадить 9 тысяч деревьев, 12 тысяч кустар
ников.

Оказать практическую помощь совхозам 
Первоуральска и  Ачитското района в механи
зации трудоемких работ на фермах, вывозке 
удобрений на поля, в организации строитель
ных работ, в оформлении наглядной агитации

* Ообрать'металлолома 23 тысячи тонн. красных уголков и клубов.

Касаясь организаторской ра
боты с избирателями, т. Подко
паев указал, что еще- не все аги
таторы добросовестно 'отнеслись 
к выполнению общественно
го долга. К ним относятся тт. 
Стрельникова, Гогаберидзе, Гри- 
гус, Запорожцева, Смоленский и 
другие.

Была отмечена хорошая рабо
та агитаторов Хромпикозского 
стройуправления (секретарь пар^ 
тайной организации И. А. Жи- 
тенев) JI. В. Толстых, Н. И. Чу- 
кова, Н. С. Каревой, А. Альхано- 
вой и молодого -агитатора, не
давно демобилизованного из ря
дов Советской Армии, В. И. Пан
кова. Вот с них нужно брать 
пример.

В прениях выступили И. С. 
Шадрина, М. И. Кротова, Г. Е. Ве. 
дерни ков и А. М.. Елькин, кото
рые подвергли. критике работу 
агитколлектива и указали пути 
усиления политико - массовой 
работы в домах и на агитпунк
те.

В принятом решении обраще
но внимание на то, чтобы широ
ко разъяснить Обращение ЦК 
КПСС ко всем избирателям и 
-материалы XXII съезда партии, 
а также ознакомить население с 
трудовой и общественной дея
тельностью кандидатов в депу
таты Верховного Совета СССР 
В. Г. Терехина и В. Д. Калмы
кова.

н; р я п о с о в .

Все для  
избирателей

При клубе имени1 Ленина Хро_ 
мпикового завода размещается 
два избирательных участка №№ 
12 и 14. Они обслуживаются од
ним агитколлективом, которым 
руководит Э. К. Бурбулис.

На агитпункте организуются 
различные массовые мероприя
тия. Проведена лекция о между
народном положении. Директор 
завода В. Н. Жирнов рассказал 
избирателям о развитии пред
приятия в четвертом году семи
летки. Депутат городского Сове
та И. Г1. Герасименко провел 
Естречу, на которой собравшие
ся получили ответы на вопросы 
на торговые, бытовые и другие 
темы. Все эти мероприятия со
провождались показом кино
фильмов, выступлением коллек
тива художественной самодея
тельности.

Агитаторы тт. Неделько, Оль
ховой, Романов, Зарудный, Кон
даков, Хренов, Аликин часто бы_ 
вают у своих избирателей. Эти 
товарищи провели ряд бесед с 
избирателями, приглашали их 
посетить агитпункт.

Но следует заметить, что не
которые агитаторы работают еще 
плохо. Восемь активистов долж
но быть выделено от парторга
низации станции Хромпик для 
проведения бесед в домах же
лезнодорожников, но до сих пор 
эти люди к работе не приступи
ли. Следовало бы секретарю 
парторганизации тов. Глухову 
повлиять на своих агитаторов, 
заставить их выполнять почет
ные поручения.

И. пылин.

Ф Л А Г  > 
С П АРТА К ИА Д Ы  ПОДНЯТ!.

Навстречу Пленуму ЦК КПСС

Серьезное положение
торных плута восстановлено на 
центральном и Слободском от
делениях. Люди чувствуют от- 
ветственвость за порученное им 
дело, стремятся своевременно 
подготовиться к  весеннему севу.

Но все же, несмотря на от
дельные успехи, в целом по сов. 
хозу ремонт техники затянулся.

Досрочно отре
монтировали свои 
тракторы Г. А.
Казарин, И. В. Смоленцев, М, 11.
Медведев, А. И. Трутне®. Несмо
тря на тяжелые условия ма
стерские в нашем Ыовоуткин- 
ском откормочном совхозе до 
сих пор не построены, ремонт 
приходится вести прямо на сне
гу, на холоде —• они показали
образцы самоотверженного тру-  ̂  ̂  _____
да. В ремонте тракторов и сель- Требовали ремонта тринадцать

.  " _________ V___ __ -Ji- mAWTTTXTl*T* ППП'ТТТТ- ! -     т  -п. rvnскохозяйствейной техники отли 
чились также слесари В. М. Си
доров, Н. П. Хариицев и кузнец 
К. П. Хариицев.

Лучше других готовят техни
ку к "весенним полевым рабо
там механизаторы отделения 
Перескачка. Готовы к  выходу в 
поле все сеялки на Билимбаев- 
ском отделении. По три трак-

тракторов, из них готовы к ра
боте семь. Отсутствие централь
ных мастерских заставляет нас 
вести ремонт на отделениях А 
там зачастую нет то сварочного 
аппарата, то отказывает старень
кий токарный станок. Например, 
на Утшгаском отделении не ра
ботает кузница, так как к ней 
не подведена электролиния и мои

торы бездейству
ют. Не хватает 
инструмента, за

пасных частей к механизмам.
Положение серьезно®. Но кол

лектив механизаторов настроен 
по-боевому. Сейчас мы изыски
ваем запасные части* будем ре
ставрировать те детали, которые 
поддаются восстановлению. На
деемся также на помощь шефов. 
Да и сами трактористы не опу
скают рук. Все это, вместе взя
тое, позволит нам в ближайшее 
время ликвидировать отстава
ние. В ближайшие дни выпустим 
из ремонта еще не менее 4—5 
тракторов. Одновременно будем 
и подбирать «хвосты» по сель
скохозяйственным машинам.

В. ПОПОВ, 
старший механик 

Новоуткинского совхоза.

Воскресенье, 4 марта. Цен
тральный стадион г. Свердлов
ска не смог вместить всех желаю
щих присутствовать на открытий 
Первой эн мной Спартакиады на
родов СССР. Трибуны вместили 
лишь 30.000 человек. Телецент
ры городов Свердловска, Перми 
И Казани дали возможность сот
ням тысяч телезрителей быть 
свидетелями большого спортив
ного праздника.

В четыре часа дня колонна 
фанфаристов выходит на центр 
ледяного поля, извещая об от
крытии. Звучит спортивный 
марш. Начинается парад. Колой, 
ну возглавляет прославленный 
конькобежец Советского Союза, 
чемпион мира Виктор Коснчкин.

Первой шествует спортивная 
команда РСФСР, г. Москвы, за
тем сборные Украины, Белорус
сии, Казахстана, в том числе и 
спортсмены Целинного края и 
другие.

Государственный флаг выно
сят к флагштоку лучшие спорт
смены Союза Воронина, Колчи-

на, Гусакова, Мерусевич, Сте
пин. Главный судья соревнова
ний заместитель председате
ля Центрального совета Союза 
спортивных обществ и организа
ций Валуев принимает парад.

С приветственным словом к 
участникам Спартакиады обра
щается председатель городского 
совета Муравьев. Под звуки Гим
на Советского Союза на флаг
шток медленно поднимается алое 
полотнище. В небо взмывают со
тни ракет.

Флаг поднят. Около 150 работ, 
ряков прессы, радио и телеви
дения, журналисты и корреспон
денты будут освещать ход этих 
замечательных событий. Итак, 
флаг Спартакиады поднят. Па
рад окончен. Честь выступить 
первыми падает на фигуристов 
парного катания на коньках. С 
исключительной грациозностью 
они демонстрируют свое спор
тивное мастерство. Красивый 
почерк на льду у 15-летнего фи
гуриста Александра Везенина в 
одиночном катании. Спартакиа
да началась!



XIV съезду ВЛКСМ—наши подарки
Секретарь номитета ВЛКСМ 

Хромпикового завода 
АЛЕНСЕЙ СМИРНОВ:

Комсомолец должен 
стать 

рационализатором
— Скоро откроется XIV съезд. 

С чем мы к  нему подходим? 
Много в нашей организация хо
рошего — увеличилось число 
рационализаторов, участников 
ОКБ. Но плохо с политмассовон 
работой. К примеру, в ТЭЦ про
ведено всего лишь четыре за
нятия. Совсем другое в .ремонт
но-строительном цехе — здесь 
все комсомольцы —• активные 
слушатели кружка. Не совсем 
гладко и с рационализацией. В 
среднем по заводу каждый ше
стой — рационализатор, а в не
которых цехах — девятый, две
надцатый. На заседании коми
тета решили: каждый молодой 
специалист должен быть рацио
нализатором и привлечь к  ра
ционализаторской деятельности 
двух комсомольцев. На заводе 
34 молодых специалиста. И ес
ли каждый вовлечет 2-х комсомо
льцев, то получится, что каждый 
4-й будет рационализатором.

В седьмом цехе каждый ком
сомолец решил участвовать в 
рационализации.

Третий год у нас на заводе 
строится восьмой цех. В треть
ем квартале прошлого года его 
должны были пустить. Но... Ви
новата в  этом н комсомольская 
организация (комсорг Валя Бе
лоус). Обращались за помощью 
в комитет комсомола треста, ко
торый ведет строительство, в 
горком. Но ни те, ни другие с, 
помощью не спешат.

В честь съезда комсомола на
ша организация решила поддер
жать почин кузниц ев. Ко дню 
открытия — укомплектуем шко
лы рабочей молодежи. Добьем
ся, чтобы в школу пошло две 
тысячи комсомольце®.

Секретарь комитета ВЛКСМ 

треста «Уралтяжтрубстрой» 
ЛЕОНИД ЩЕРБАКОВ:

Главное—закончить 
строительство

— Основное направление ко
митету комсомола было дано на 
общем собрании 24 января. 
Главная задача — закончить 
строительство стана «102» и  вто
рая — построить цех № 8 ,на 
Хромпиковом заводе. Критика в 
выступлении Смирнова была 
правильной. Комитет действи
тельно не занимался строитель
ством восьмого цеха, не ока
зывал практической помощи. В 
работе не чувствовалось биения 
комсомольской жизни.

Не все благополучно на строй
ке и с дисциплиной — много 
прогулов. Не лучше и с учебой. 
-Многие бросили школу. В про
шлом году 200 человек перестали 
посещать школу. А комитет ком. 
сомола вовремя не вметался.

Тревожит положение с упла- 
той членских взносов. На ян
варь количество задолжников 
увеличилось в три раза.

Секретарь комитета ВЛНСМ 

Динасового завода _
ФЕНЯ ПЕНАРИНА:

Романтика  — 
не в цифрах

— В прошлом году мы при
няли обязательства, 21 пункт. 
Выполнили процентов иа во
семьдесят. Брали шефство яад 
всем, чем только могли. Прово
дили рейды, делали субботники. 
И все-таки сделать все не ус
пели. Гнались раньше за коли
чеством. Нынче поступили луч- 
ще — взяли меньше обяза
тельств, но они более важные.

Партийная организация посо-

21 февраля проходил расширенный пленум городского комитета комсомола, на который 
были приглашены и комсорги крупных предприятий города. О том, как были выполнены 
обязательства, взятые в 1961 году, о новых на 1962 год, о подарках своему съезду говорили 
активисты. Вторым на повестке дня стоял организационный вопрос — утвердили состав 
производственной, организационной, идеология еской и школьной комиссии, избрали внештат
ными секретарями горкома членов бюро Рэма Толстнкова и Виталия Черняева.

Обязательства брали большие.
А КАК ИХ ВЫПОЛНИЛИ?

СЕКРЕТАРЬ ГОРКОМА Н0МС0М0ЛА СТАНИСЛАВ КОРНИЛОВ:

j — Годовой план первоураль
цы выполнили иа 103,2 процен
та, рост объема производства по 
сравнению с  I960 годом соста
вил 10,1 процента. В этих циф
рах много труда и нашей моло
дежи. В прошлом году на пле
нуме горкома 'комсомола были 
приняты обязательства. Сейчас 
можцо сказать о том, что они 
выполнены, а  но некоторым пун. 
«там и  перевыполнены. Основ
ное обязательство — достойно 
встретить XXII съезд КПСС. Со
ревнуясь за ого достойную встре
чу. такие, как А. Гилев, В. Дол
гих, В. Кудрявцев, Б. Марченко 
—с Новотрубного завода, Н. Ма
льцев, Маслов — с Хромпиково- 
со, к съезду партии выполнили 
годовые нормы. А Гараби Хузи. 
ев — 13 месячных норм!

Для активизации деятельности 
комсомольских организаций гор . 
ком организовал соревнование 
между ними с подведением еже
квартальных итогов на бюро. 
Успешно проведено это соревно
вание по достойной встрече XXII 
съезда партии. Первое место за
няли комсомольцы треста «Урал
тяжтрубстрой» (комсорг JI. Щер
баков), по второй группе—-швей
ной фабрики (бывший комсорг 
Г. Панина).

Наш актив установил проч
ную связь с исследовательскими 
группами, привлекая молодых 
специалистов к  работе в ОКБ, 
бюро экономического анализа, 
создал советы молодых специа
листов, молодежные клубы ра
ционализаторов, активизировал 
деятельность цеховых комсо- • 
мольских организаций в выпол
нении принятых обязательств, 
организовал соревнование между 
цехами и группами.

Комитеты комсомола Ново
трубного (секретарь А. Абра
мов), Старшрубяого (В. Соко
лов), Динасового (Ф. Пекарина) 
заводов проводят большую орга
низационно - массовую работу, 
обсуждают эти вопросы на пле
нумах. .бюро, собраниях, у них 
разработаны планы мероприятий 
по техническому прогрессу и 
культурно - техническому росту 
молодежи, вовлекают комсо
мольце® в борьбу за звание уда
рников, бригад коммунистиче
ского труда.

В прошедшем году много вни
мания было уделено городской

комсомольской организацией 
стройке стана «102». На ее стро
ительство было направлено по 
решению горкома свыше 1.200 
комсомольцев. Благодаря отлич
ной .работе кюмотмюлыжо - мо л о. 
дежных бригад строителей и 
монтажников план в 1961 году 
по комплексу стана выполнен на 
122,4 процента.

Здесь возникло много ценных 
дол и починов. О почине брига
ды Виктора Руюецкого — отрабо
тать бесплатно ва трудных уча
стках каждому члену бригады по 
6 часов ежемесячно — знают не 
только иервоуральцы. Многие 
бригады .работали по 9 часов и 
больше. Поэтому не случайно 
строителя»! ЦК ВЛКСМ три ра
за присуждал первое место во 
всесоюзном соревновании среда 
строителей прокатных и труб
ных цехов. А в предсъездовские 
дни стройка завоевала первое 
место .среди ударных строек об
ласти.

Очень приятно называть ком
сомольские организации, кото
рые успешно выполнили обяза
тельства. Но за успехами надо 
видеть и недостатки. Так, в не
которых цеховых комсомольских 
организациях Новотрубного за
вода комсомольцы не участвуют 
в походе за технический про
гресс. Это — цех № 4 (бывший 
комсорг Рыбников), № 5 (секре
тарь Чипчай). Плохо на Ново
трубном и о экономией матери
алов. Комсомольская организа
ция к  XXII съезду брала обяза
тельство — сэкономить 400 тонн 
металла, а нерерасходо»аио...317 
тонн! Комсомольцы еще плох» 
участвуют в народных дружи
нах, не идут в школы рабочей 
молодежи.

На низком уровне проходило 
соревнование в комсомольских 
организациях предприятий, не 
выполнивших государственный 
план, в Коуровском леспром
хозе, гориромкомбинате. заводе 
холодного асфальта.

Много на ваших предприяти
ях совершается прогулов, боль
шей частью это делает моло
дежь, зачастую и комсомольцы.

Хочется остановиться на та
ких вопросах, как учеба комсо
мольского актива, организацион
ная и  внутрисоюзная работа. 
Плох» еще налажена учеба сек
ретарей комсомольских органи

заций и групкомсоргоь. Очень 
часто у нас повседневная кро
потливая работа с молодежью 
подменяется общими словами, 
призывами, многочисленными 
резолюциями, содержание кото
рых... забываем доводить доком, 
сомЮльцев. И чаще в проводи
мых мероприятиях участвуют 
одни и те же' люди. Соберутся 
активисты на заседание и... аги
тируют друг друга. Так, в ком
сомольской организации К суров- 
ского леспромхоза (секретарь
С. Козлов) ограничиваются толь
ко проведением активов. То же 
самое и в Первоуральском лес
промхозе (комсорг В. Бесерт).

Не все комсомольские органи
зации занимаются ростом своих 
рядов. Об этом красноречиво го
ворят цифры за 1961 год: Ново
трубный завод — 200 человек, 
трест «Уралтяжтрубстрой» — 160 
(они имеют права райкомов), в 
узле (Кузино—ill человек, в ру
доуправлении — 5 человек, Ко
уровском леспромхозе—2. «СМП- 
278» — 1 человек.

В некоторых организациях на
рушается Устав по уплате член
ских взносов. Не соблюдаются 
сроки отчетности в учительских 
группах школ №№ 2, 4. 9, 32, Ра- 
шетской, до 30 процентов задол
женности имеют Новотрубный 
завод, трест «Ураитяжтрубст- 
рой», узел Кузино и  другие.

Для того чтобы эти упуще
ния но повторялись, надо учесть 
недостатки, и каждая комсо
мольская организация должна 
определить свое место в выпол
нении заданий четвертого "года 
семилетки. Кроме производст
венных задач, комсомол города 
должен оказать помощь селу, 
особенно в поднятии культур
но-массовой работы в совхозах.

Сейчас по всей стране прово
дится соревнование по достой
ной встрече XIV съезда ВЛКСМ, 
который откроется 16 апреля. 
Бюро горкома комсомола в честь 
его объявило в города с 1 фев
раля соревнование между ком
сомольскими организациями. Ко
митетам комсомола, активу на
до провести большую работу по 
развертыванию соревнования в 
цехах, группах, довести цели и 
задачи до каждого комсомоль
ца, молодого рабочего, чтобы 
XIV съезд встретить по-комму- 
нистичееки.

вах нужно конкретнее указы
вать, чем должны помочь ком
сомольцы.

Секретарь комитета комсомола 

узла Кузино 
ВИКТОР ГАБЫ Ш ЕВ:

Не общие слова, 
а конкретные 
обязательства

— Вся работа комсомольской 
организации направлена на вы
полнение производственного пда_ 
на. На комсомольском собрании 
брали обязательства. Было мно
го пунктов, цифр. Этого можно 
было избежать. Обязательства 
надо брать конкретные, которые 
комсомольцы в силах выпол
нить.

Серьезное внимание нужно 
обратить на рационализацию- По 
сравнению с прошлым годом 
улучшилось дело с учебой. Ес
ли в 1961 году училось в  1ПРМ 
211 человек, то в 1962 году — 
234, хотя школа и не приспо
соблена ,к занятиям. Да и от
дыхать молодежи негде — клуб 
очень плохой.

Секретарь комитета комсомола 

РУ  № 6 СЕРГЕЙ АЛЕЕВ:

веговала взять шефство над 
культурой производства. Это бу
дет одаим из основных в рабо
те. .Проведем рейды, субботники.

Скажу еще о форме годово
го отчета. Пишем о многих 
пунктах. Приводим массу цифр. 
К примеру, отчет горкома ком
сомола. Если сравнить его с от
четом какой-нибудь хозяйствен
ной организации — вряд ли от
личишь один от другого. Почти 
те ж® самые цифры. Но ведь 
комсомол — организация не хо
зяйственная. И соревнование 
проводится не по цифрам. На
до показывать, как подходили к  
этим цифрам, а  этого, к  сожа
лению, нет. Комсомольский воз
раст —■ это время, когда люди 
не лишены романтики. А какая 
же романтика в цифрах!

Сенретэрь комитета ВЛНСМ 

завода «Искра» 

НИКОЛАЙ КИСЕЛЕВ:

От горкома ждем  
помощи

— Согласен с Пекаривон. Го
довой план к •*> ноября — не
выполним.

Для проведения какой-либо 
работы у нас нет даже элемен
тарных условий. 'Нет спортзала, 
а он пустует в школе. Догово
риться со школой мы не можем. 
Просили помочь в этом горком 
комсомола, но и он — никакого 
внимания. Объявлена у нас 
стройка Всесоюзной ударной. 
Люди приезжают, но видя, что 
еще ничего нет, едут обратно. 
А горком комсомола помощи не 
оказывает.

Недавно решили объявить 
строительство двух жилых до
мов (с жилье»! в поселке у нас 
плохо) и строительство литейного 
цеха общезаводской стройкой.

Секретарь комитета ВЛКСМ 

Новотрубного завода 

АЛЕКСЕЙ АБРАМОВ?

Внимание  — каж дому
— Был проведен у нас рейд 

за ликвидацию (ручного труда. 
Достигли хороших результатов. 
Но ие во всех организациях 
рейд прошел благополучно. Не 
сумели организовать его в це
хах №Jfi 4 и  5. Тревожное по
ложение с учебой. В школе ра
бочей молодежи учится 1150 че

ловек. А среднего образования 
не имеют 1952 человека. У 291 
комсомольца начальное образо
вание. Как же они думают стро
ить коммунизм, едва умея чи
тать и писать? Большая вина в 
этом ложится на комсомольских 
вожаков, актив.

Не на высоте и трудовая дис
циплина. Прогуляет иногда ком
сомолец. Администрация прини
мает меры, наказывает, а ком
сомольская организация даже 
не знает об этом.

В некоторых цехах неблагопо. 
лучно со взносами. Так, в 5, 6, 
8 цехах они были .растрачены. 
Виновники наказаны — исклю
чены из комсомола. Проверить 
в других цехах просим ревизи
онную комиссию, но она поче
му-то не идет.

Мы взяли обязательство — 
каждый комсомолец должен бо
роться -за звание ударника ком
мунистического труда. По-моему, 
эго нужно отобразить и в го
родских комсомольских обяза
тельствах.

Комсомол шефствует над 
сельским хозяйством. Но мате
риальной базы он не имеет, по
этому в городских обязательст

Вместе 
с аттестатом— 

диплом ударника
— Очень плохо, что в отчет

ном докладе и обязательствах 
ничего не говорится о комсо
мольской работе в училищах 
профессионально _ технического 
образования. А говорить у  нас 
есть о чем. О своих обязатель
ствах мы рапортовали городской 
комсомольской конференции. 
Сейчас наша комсомольская ор
ганизация начала поход за то. 
чтобы каждый комсомолец — 
выпускник училища — вместе 
с аттестатом получил диплом 
ударника.

Долго в училище не могли 
улучшить дисциплину. Сейчас в 
борьбу с  нарушениями .вступи
ла комсомольская организация. 
Есть сдвиги. Провинился комсо
молец — сначала его обсужда
ют на комитете, а уж потом — 
на педсовете. При комитете ком
сомола создан штаб культуры. 
Хорошо, если бы горком под
держал нас в борьбе за комму
нистические отношения — вы
дачу денег без кассира.

Секретарь номитета ВЛКСМ 

школы № 7 

ВАЛЕНТИНА МОРОЗОВА:

В  от ряд— . 
коллективного 

вожатого
— Перед нами сейчас стоят 

две важные задачи. Первая — 
полностью охватить учебой всех 
детей школьного возраста. За
дачу эту решают не только учи
теля, помогают им и пионеры. 
За пионером закрепляют не
сколько домов, чтобы он прове
рил, вое ли дети школьного воз
раста учатся. Это очень помо
гает. Но и комсомольцы не дол
жны стоять в стороне.

Вторая задача: коллективного 
вожатого — в каждый отряд. У 
нас такой вожатый пришел 
только в один класс. Результат 
ты замечательные. Пионеры по
сылают каждый день рапорт, 
это заставляет подтягиваться — 
но хочется краснеть.

Есть в школе трудновоспитуе
мые ребята. Предлагаю ввести 
индивидуальное шефство—пусть 
приходят рабочие с производст
ва и помогут таким.

* * *
На пленум е были приняты  обя

зательства на 1962 год с внесен
ными поправками, предлож или в 
рабочем порядке доработать  
п ун к т о выполнении комсомоль
цами грдового плана, о создании  
детских спортивны х дворовых  
команд и другие.

Пленум принял Обращение ко 
всем комсомольцам и молодежи 
города в связи с приближением  
X IV  съезда ВЛК СМ , которое мы 
публикуем  на первой странице
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За коммунистическ

производительность труда" \
Л

•  НА НОВЫЕ СЛАВНЫЕ ДЕЛА |
Борясь за осуществление се

милетки по уровню произ
водства в пять лет, труже
ники третьего* цеха Новотрубно
го завода в прошлом году ус
пешно завершили план по вы
пуску труб, В производство вне
дрен ряд ценных организацион
но . технических мероприятий, 
способствующих дальнейшему 
увеличению производительности 
труда.

Например, силами ОКБ разра
ботан проект и осуществлена 
реконструкция двойного дятла,д. 
цатиклетьевого волочильного ста
на на одинарный тридцатитон
ный. Это позволило тянуть за
готовку с исходных размером 50 
миллиметров. Выпуск труб уве
личился на 800 тонн. За счет 
осуществления ряда других ме
роприятий по механизации и 
проведению специализации про
изводства дано сверх “плана бо
лее двух тысяч тонн труб. Рост 
производительности труда на од. 
ного рабочего составил одиннад
цать процентов.

Успех дела решают люди. Сла
женно трудились смены и брига
ды цеха. С 8 декабря смена т. 
Павлова и с 15 декабря смены 
тов. Кириллова трудятся в счет 
1962 года. Среди рабочих основ
ных профессий отличились коль
цевые Т, Кулик, С. Махнева. 
И. Антонюк, кузнец В. Козлов, 
вальцовщик В. Валдин, правиль
щик труб Е. Семеновых, резчица 
А. Четверикова. Слаженная ра
бота стала возможной благодаря 
умелому руководству бригадами 
и сменами мастеров Т. Никити
на, Н. Пяткина, А. Дзируна, 
М. Степанова н других.

Определяя рубежи на 1962 
год, коллектив цеха взял серь
езные обязательства. Решил про
вести ряд важных мероприятий 
по техническому прогрессу тру
боволочильного производства. 
План на первый квартал 1962 г. 
увеличен на четырнадцать, про

изводительность труда будет 
увеличена на 18 процентов. За 
счет чего будут выполнены та
кие обязательства?

Эти задачи подкреплены тех
ническими расчетами. Например, 
на одном из волочильных станов 
будет повышена скорость в'оло- 
чения с 17 метров до 47 в ми
нуту. Переход оборотов осуще
ствляется плавно от минималь
ных до максимальных, без рыв
ков, отчего не будет обрыва кон
цов труб. Производительность 
стана увеличится до 100 тонн в 
месяц.

Па стане «ХПТ-55» пружина 
механизма подачи будет замене
на фрикционом. Это позволит 
увеличить выпуск труб на 35 тн. 
в месяц. Объявлена борьба с 
простоями оборудования. Сейчас 
простои составляют более 14 про
центов. Поставлена задача сни
зить их до 9 процентов. Поддер
жав инициативу цеха № 5 по 
выпуску труб за счет улучше
ния качества, коллектив цеха 
№ 3 наметил снизить брак в 
1962 году на 15 процентов про

тив 1961 года. Это даст возмож
ность получить дополнительно 
более 100 тонн труб.

Проведение работ по механи
зации и автоматизации позволит 
высвободить часть людей. Это 
важный резерв повышения про
изводительности труда, так как 
трубы будут производить мень
шее количество людей.

Рабочие, инженеры и техники 
участвуют в смотре по выявле
нию резервов роста производи
тельности труда. В комиссию уже 
поступило 595 предложений,. Все 
они рассмотрены, намечены сро
ки и ответственные лица за ис
полнение. К внедрению принято 
127 предложений и  45 передано 
в общезаводскую комиссию.

Активность трудящихся в уп
равлении производством — за
лог успеха в выполнении взя
тых обязательств. Партийная, 
комсомольская, профсоюзная ор
ганизации и администрация це
ха уделяют большое внимание 
улучшению всей организатор
ской и идеологической работы.

Чем лучше налажена воспита- « 
тельная работа, тем выше созна- 3 
телыщсть масс, тем успешнее |  
выполнение поставленных задач 
по повышению производительно
сти труда.

Учеба рабочих — на первом 
плане. Многие труженики осва
ивают смежные профессии, за
нимаются в кружках конкретной 
экономики, учатся в вечерней 
школе, техникуме и филиале 
УПИ. Передовой опыт кладется в 
основу работы. Намечено; в 1962 
году провести пять школ по пе
редаче передового опыта с ох
ватом 386 вальцовщиков, элек
триков, слесарей.

Заглядывая вперед, скажем: в 
1963 году намечается реконст
рукция цеха, значительно будут 
расширены производственные 
возможности цеха, с  одновре
менной оснасткой ©го более со
вершенным оборудованием. В 
результате производительность 
труда повысится боле© чем в 
два раза.

И. ВАЖ ЕНИН.

Шелковая паутина

РАЗВЕДЧИКИ БУДУЩЕГО

В ГУЩ Е  
Ж ИЗНИ

Ф о р м о в щ и ц а  л и т е й н о г о  у ч а с т к а  
з а в о д а  г о р н о г о  о б о р у д о в а н и я  А н 
на П о л у я н о в а  п о л ь з у е т с я  з а с л у 
ж е н н ы м  а в т о р и т е т о м  с р е д и  р а б о 
ч и х .  Э того  о н а  д о б и л а с ь  в ы с о к и м  
п р о и з в о д и т е л ь н ы м  т р у д о м .

С т р е л к и  ч а с о в  п о к а з ы в а ю т  в о 
с е м ь .  А н я  у ж е  н а  ф о р м о в о ч н о м  
п л а ц у  р а с с т а н а в л и в а е т  о п о к и ,  
п р о с м а т р и в а е т  м о д е л и  и п о д г о 
т а в л и в а е т  д л я  р а б о т ы  н е о б х о д и 
м ы й  и н с т р у м е н т .

С первых же м инут смены фор
мовщица Полуянова занята сво
им делом. Она избегает лиш них  
хож дений, рабочий день у п л о т 
няет так, чтобы с пользой про
ходила каждая м инута. Эта сред
него роста женщ ина с живыми 
нарими глазами, с энергичными  
движ ениям и, всегда в центре ■ ж и
зни коллектива. А н я  Полуянова  
в своем труде  прим еняет все пе
редовое, показывает хорош ий при
мер другим .

Трудовая ж изнь ее началась в 
этом цехе. Вот уже десять лет  
работает она формовщицей и не 
было случая, чтобы она не вы
полнила сменного задания. Имен
но поэтому никто не удивился, 
когда ей присвоили высокое зва
ние ударницы  коммунистическо
го тр уда . Ее портреты  красую тся  
в заводском клубе и на литей 
ном участке.

Стенная газета «Л и те й щ и к » от
метила формовщ ицу как хорошую  
тр уж е н иц у, рассказала на своих  
страницах об опы те ее работы.

Но эта ж енщ ина —  не только  
хорошая производственница. Она 
является к тому же и рациона
лизатором. Это А н я  внесла пред
ложение, чтобы не бы ло брака, 
стерж ни дела ть из крепкой стер
жневой смеси и ста ви ть некото
рые формы несуш ены ми. В ре
зультате  этого почти полностью  
сократился выход брака. Второе 
предлож ение —  формовать мел
кие детали в сто пку. Это дало  
больш ую  экономию м еталла и 
ускорило работу.

Сейчас А н я  П олуянова стала на 
трудовую  вахту в честь выборов 
в Верховный Совет ССС Р . Она 
взяла обязательство —  вы полнять  
сменные задания не ниж е чем на 
140 процентов. Его она перекры
вает ежедневно, вы полняя нормы 
на 150 и болев процентов.

В. ГАЛАКТИОНОВ.

... Почему к нам придирается главный инженер тов. Ме
хонцева? В цех приходит специально для того, чтобы про
верить вещи, раскроенные И, К. Сигулей. Причем ищет 
скрыты© дефекты, а для этого отпарывает подклад. Естест
венно, после такого истязания, вещь снова нужно подправ
лять. На это уходит время.

Мы требуем прекратить «наполеоновские нашествия» 
главного инженера. Ей нужно больше заниматься произ
водством, а не сводить личные счеты о закройщиком Сигу- 
тей. От этого страдаем мы.

Работницы цеха Л5 5 фабрики индпошива.

ПРОФСОЮЗНОЕ собрание по 
предложению секретаря пар

тийной организации Лидии Пав, 
ловны Сталиной было на ходу 
перестроено в открытое партий
ное. Благо, коммунисты все 
здесь, профсоюзный актив то
же.

Директор фабрики Александр 
Филиппович Дмитриев был 
хмур, как туча.

— Вы писали письмо в редак
цию? — грозно уставившись на 
закройщика И. Сигулю, спраши
вая директор. Получив отрица
тельный ответ, он обратил испе
пеляющий взгляд на начальни
ка ОТК М. Борисову:

— Тогда, значит, вы? Кляуз
ничаете вместо того, чтобы за
ниматься делом.

Как можно догадаться, при
чин для столь бурного прояв
ления недовольства у директора 
было больше чем достаточно.

По письму работниц редакция 
направила корреспондентов для 
проверки фактов, а этого как 
раз и не хотел А. Ф. Дмитриев. 
А главный инженер фабрика 
Ольга Михайловна Мехонцева 
реагировала по-другому: она по
дала заявление об увольнении.

Почему же так болезненно 
руководители реагировали на 
приход корреспондентов. Чтобы 
ответить на этот вопрос, давайте 
пройдемся по следам письма.

Нам пришлось беседовать со 
многими работниками фабрики, 
магазинов, перелистать уйму 
многотомных бухгалтерских дел. 
Все услышанное и прочитанное 
анализировать, сопоставлять...

Сигналы о неблагополучии дел 
на Первоуральской фабрике ин
дивидуального пошива поступа
ли и раньше. Критиковалась, на
пример, главный инженер за не
внимание к вопросам техниче
ского прогресса. Но потом все 
затухало внешне.

Однако внутри коллектива 
шла постоянная борьба, кото
рая нет-нет да и выплескива
лась наружу. Вскоре вспышка 
гасла, а процесс гниения про
должался. Последовательно, на
стойчиво неугодный главному 
инженеру или директору чело
век подвергался атакам. Дове
денный до отчаяния, тот или

иной работник делал ошибку 
или допускал грубость. Насту
пала Неизбежная развязка. Кто- 
то сам уходил с фабрики, кого- 
то увольняли или переводили в 
другой цех на нижеоплачшвае- 
мую должность, на их место 
ставились более надежные лю
ди. Так получилось, например, 
с бывшим начальником цеха 
№ 6 А. И. Яновой.

Цоследняя еще во время су
ществования артели имени 
Э. Тельмана находилась на хо
рошем счету. Руководимый ею 
коллектив успешно справлялся 
с заданиями, сама она пользова
лась уважением н почетом У 
работниц. Но Янова оказалась 
неугодной руководству фабрики. 
Видите ли, она отказалась по
творствовать махинациям, к  ко
торым привыкли здесь. Напри
мер. брать дефицитный матери
ал, а списывать его на счет за
казчика. Или шить платье на 
взрослого, а платить как за по
шив детской распашонки.

Тогда руководителя фабрики 
делают обходный маневр с оса
дой. Дефицитный материал от
пускается не в шестой цех. а, 
например, в седьмой. Там он 
такж е вписывается в наряды, а 
шить из него вещи руководите
ли несут... в шестой цех. «На
зло». Следуют одна за другой 
«внезапные» проверки, комис
сии. Находят-таки недостатки, 
затем — выговор в приказе и  в 
конечном счете — увольнение 
Яновой с фабрики.

Начальником цеха ставят при
емщицу Волкову, до недавнего 
прошлого работницу буфет©. Де. 
ла после Яновой в цехе куда 
хуже пошли, план не выполня
ется. Волкова у работниц не 
пользуется автощгтетом.

Неправильное воспитание кад
ров н отношение к  ним дирек
тора и главного инженера по
казывают и такие факты.

Проведенная ревизия по це
хам показала у одних пересор
тицу, у других недостачу. На 
открытом партийном собрания 
обсудили итоги этой ревизии. 
Начальников цехов Андрейцеву, 
Емельянову и Смагину подвер
гли справедливой критике за 
допущенные недостатки, оценка

Р О С ТО В С К А Я  О В Я А С ТЬ . О т
личны х показателей добился в 
тр уде  знатны й механизатор  
Дона Григорий П лотников из 
совхоза «П ро летарск ая  ди к та 
ту р а »  М ясниковского района. 
Он один в прош лом го ду  от
кормил 4.800 свиней и, кроме 
того, вы ращ ивал ку к ур у з у  на 
66 гектарах.

В этом го ду  Г . П лотник ов ре
ш ил откорм ить не менее 5.000 
ж ивотны х и засеять к у к ур у 
зой 100 гектаров. Ш ирокая  
механизация всех работ на 
ферме, вы сокопроизводитель
ное использование техники  
позволяю т П ло тн и к о в у успеш 
но брать намеченные рубежи.

На снимке: Григорий П л о т 
ников.

Ф ото В. Тур би н а .
Ф отохроника Т А С С .

П О  С Л Е Д А М  
О Д Н О Г О  
П И С Ь М А

их действий должна быть оди
наковой. Но не так  мыслит 
Дмитриев. Он высказал, напри
мер, недоверие к члену партии 
Андрейцевой. А когда коммуни
сты спросили у него насчет бес
партийной Емельяновой, у ко
торой выявлена недостача в 
сумме 240 рублей, то он сказал: 
«Я разберусь».

Почему такой неодинаковый 
подход? Почему Дмитриев так 
агрессивно настроен против Аа- 
дрейцевой и почему берет под 
защиту Емельянову?

Дело вот в чем. Андрейцева, 
начальник цеха № 3, работает 
вместе с закройщиком Митали. 
У него Андрейцева обнаружила 
пальто и брюки, сшитые им без 
оформления нарядов. А Митади 
— хороший друг Дмитриеву. 
Ведь последний хлопотал ему 
квартиру, содействовал в приоб
ретения легковой машины...

Коммунисты дружно заступи
лись за своего товарища Ан
дрейцеву и предотвратили ее 
увольнение Дмитриевым.

Заключительным аккордом в 
«пресечении зла» главным ин
женером Ольгой Михайловной 
Мехонцевой явился конфликт 
с закройщиком пятого цеха Ива
ном Кузьмичем Сигулей. Ме
хонцева обнаружила у  него «ле
вый заказ» — мужские брюки. 
Не разобравшись как полагает
ся, она попыталась их отнять, 
при этом обвинила Сигулю чуть 
ли не в покушении на ее лич
ность. Мехонцева не жалеет 
времени на сочинения паскви
лей на честного коммуниста, 
добросовестного п квалифициро
ванного работника, каким явля
ется Ситуля. Чтобы опорочить 
его, она написала огромный том 
в партийную организацию, вся
чески придирается -к его рабо
те.

Больше того, Мехонцева пере
несла свой гнев на ни в чем 
не повинных людей из бригады 
Сигули. Вот тогда-то и пришло 
в редакцию письмо, часть из 
которого приведена в начале 
нашей статьи. В этом же пись
ме работницы указывают, что 
закройщик И. Ситуля — один 
из лучших мастеров на фабри
ке (этого не отрицают и руко- 
водители!), что он их многому 
научил и  с  ним легко работать.

Главный же инженер не толь
ко не помогает, а наоборот, 
всячески мешает. Она не зани
мается своими обязанностями. 
Не видна ее роль как техниче
ского руководителя предприя
тия. Во время реконструкции 
цеха № 3, например, не бывала 
там.

Да и вообще Мехонцева ред

кий гость в цехах. До третьего 
цеха, находящегося на Динасе, 
далеко. А вот шестой находится 
в нескольких минутах ходьбы 
от конторы фабрики. Но и там 
работницы не видят главного 
инженера. Если бы она была 
там, если бы занималась, на
пример, вопросами техники без
опасности, го позаботилась бы 
о создании нормальных условий 
для работниц. А ведь там нет 
вентилятора. Приходится рабо
тать в хи-хоте, паи открывать 
форточку и дверь. Отсюда забо
левания.

Технический совет Мехонцева 
собирает редко, а на рассмотре
ние его ставит не главные во
просы. В то же время во мно
гих цехах не отрегулирована 
схема распределения труда ме
жду рабочими, часты простои. 
Уже два года, как произошло 
слияние цехов, однако техниче
ская учеба налажена крайне 
слабо. Не на должном уровне 
рационализаторская и изобрета
тельская работа. Фабрика рабо
тает без утверждеиных образ
цов, долгое время отсутствовали 
рабочие лекала, изделия выпу
скаются с дефектами.

Обобщением и распростране- 
ьнем опыта, внедрением новых 
моделей не занимается. Даже 
от организуемых в Свердловске 
выставок изделий фабрики вся
чески уклоняется. Закройщики 
квалифицированной помощи от 
нее не получают. Характерен та
кой пример. Закройщики пятого 
цеха попросили Ольгу Михай
ловну помочь им составить чер 
теж на слоя;ную модель. Ме
хонцева ограничилась тем, что 
послала в цех на клочке бума
ги... объяснение. Этот, с позво
ления сказать, чертеж долгов 
время висел на стене в закрой
ной, как символ беспомощности 
главного инженера. Да и какую 
же помощь она может оказать? 
Ведь 'Мехонцева имеет семилет- 
нее образование да несколько 
лет тому назад закончила крат
косрочные курсы.

Очень ограничена роль глав
ного инженера Мехонцевой н в 
деле борьбы за качество выпу
скаемой продукции. Вот почему 
па фабрику поступают реклама
ции, предъявляются штрафы я 
т. д.

Так, Свердловскому торфотех- 
снабу были поставлены непри
годные перчатки. Почему? Дело 
в том, что главный инженер

(Окончание на 4 стр.).
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H. В. Гоголь

О ПИН из современников вспо
минал: «Вся Москва была

на этом печальном празднике». 
Его похороны превратились в 
демонстрацию народной любви к
писателю. „

Один прохожий спросил: 
—Кого это хоронят? Неужели 

все это родные покойника?
Молодой студент, шедший за 

гробом, остановился и ответил 
прохожему:

— Хоронят Гоголя. И все мы 
его кровные братья, да еще с 
нами вся Россия-

А в последние дни перед сме
ртью писатель чувствовал сеоя 
очень больным, опустошенным, 
одиноким человеком.

Николай Васильевич Г оголь 
родился 1 апреля 1809 года в 
местечке Сорочинцы Миргород
ского уезда, Полтавской губер
нии в семье помещика.

Будущий писатель, получив 
домашнее 'начальное образова
ние, поехал учиться в Полтаву, 
а в 1821 году он поступил в Не
жинскую «гимназию высших на.
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ук», которая по учебному плану
была похожа на Царскосельский 
лицей.

Окончив ее с отличием по 
всем предметам, Н. В. Гоголь в 
1828 году поехал в Петербург.

В 1829 году он издает под 
псевдонимом В. Алов, написан
ную еще в гимназии, поэму 
«Ганс Кюхельгартен». В журна
лах появились два уничтожаю
щих отзыва. Н. В. Гоголь объе
хал все книжные лавки, забрал 
нераспространенные экземпляры 
и сжег их.

Наконец ему удалось посту
пить на службу в один из де
партаментов канцелярских чи
новников. Но служба эта не мо
гла удовлетворить его. Н- В. Го
голь снова начинает писать.

В 1831— 1832 годах вышли в 
свет два сборника под общим 
названием «Вечера на хуторе 
близ Диканьки», подписанные 
псевдонимом Паяько Рудый. Эти 
книги имели успех.

В 1835 году выходят в свет 
его книги «Арабески» и «Мир
город».

Через год он заканчивает по

ДНЯ СМЕРТИ)

«Бывали п в других землях, товарищи, но таких, как в Рус
ской земле, не было таких товарищей».

Гоголь «Тарас Бульба». 
Рис. С. Чистякова. Фотохроника ТАСС.

сюжету, предложенному А. С. 
Пушкиным, свою бессмертную 
комедию «Ревизор», первое пред
ставление которой состоялось 19 
апреля 1836 года на сцепе Алек
сандрийского театра.

В июне 1836 года Н. В- Гоголь 
уезжает за границу и живет там 
в общей сложности около две
надцати лет. Но и там он не пе
рестает жить мыслями о судь
бах своей Родины. Он пишет 
поэму «Мертвые души», тему ко
торой тоже подсказал ему А. ь . 
Пушкин. В 1842 году выходит в 
свет первый том поэмы «Мерт
вые души». Гоголь решил напи
сать еще два тома «Мертвых 
душ», но под влиянием целого 
ряда причин он сильно изме
нился. Он все больше приходил 
к  убеждению, что в борьбе с 
земным злом необходимо прибе
гать к религии, долг писателя 
помочь людям совершенствовать
ся.

В 1847 году Гоголь издает 
свою новую книгу «Выбранные 
места из переписки с друзьями». 
Он проповедует в этой реакци
онной книге религиозность, при_ 
зывает читателя отказаться от 
борьбы с крепостничеством и 
царским самодержавием. Реакци. 
онный смысл этой книги вскрыл 
в своем знаменитом «Письме Го
голю» В. Г. Белинский.

Гоголь возвращается в Рос
сию- Он стремится ближе уз
нать свою Родину, но смысла 
общественной борьбы, которая 
происходила тогда в России, он 
понять не мог.

В конце 1851 года Гоголь за
кончил второй том поэмы «Мерт
вые души», но он был уж е тя
жело болен физически и угне
тен морально. Он писал в те 
дни: «Я так болен душой и те
лом, так расколебался весь. Р а
бота — моя жизнь — не рабо
тается, не живется». Он часто 
перечитывал страницы второго 
тома «Мертвых душ» и  однажды 
поздней февральской ночью 
1852 года сжег в камине этот 
труд многих лет.

Ровно черрз десять дней пос
ле этого перестало биться серд
це писателя

П. НАДЕЖ ДИН.

Ф И Н А Л  П Е Р В Е Н С Т В А  СССР  
П О  Х О К К Е Ю  С М Я Ч О М

Снова побеждают свердловчане
8  СУББОТУ БЫ Л ТРЕТИЙ Т У К

« Б у р е в е с т н и к »  (А л м а -А та )  — 
ЦСКА (М о с к в а ) .  Москвичи явно 
переиграли казахстанцев, забив 
в их ворота 11 м цчей и пропус
тив в свои один.

СКА ( С в е р д л о в с к )  — « В о л г а »  
( У л ь я н о в с к ) .  На седьмой минуте 
у  ворот волжан разыгрывается 
угловой. Мастер спорта Николай 
Дураков пробивает «стен ь '"» в 
воротах. 1:0. Не проходит мину
ты, как мастер спорта Измоденов 
увеличивает счет. 2:1. ~

На 15 минуте ульяновцы пере
хватывают инициативу и сквиты
вают один гол. Со счетом 2:1 про
тивники уходят на отдых.

На первых двух минутах вто
рой половины приходится волжа
нам начинать с центра поля. Сна
чала 3:1 делает заслуженный ма
стер спорта Атаманычев (СКА), 
затем дважды изменяет счет Ду
раков, 5:1— ведут свердловчане.

Но ульяновцы не складывают

оружия. Они продолжают оказы
вать упорное сопротивление ш е
стикратному чемпиону страны. 
Лосеву и Ш ирокову («В олга ») 
удается сквитать два гола. И 
только два. . Ш естой мяч, заби
тый мастером спорта Варзиным, 
окончательно закрепил победу 
свердловчан. 6:3.

« В ы м п е л »  (г. К а л и н и н г р а д )  — 
« Ш а х т е р »  ( К е м е р о в о ) .  «Именинни
ком» в этом матче можно назвать 
калининградца мастера спорта 
Константинова, Он забил 4 мяча 
в ворота сибиряков. Кемеровцы 
ответили двумя. Авторы их М ар
тынов и Груздев.

Игра прош ла с чрезмерной гру
бостью со стороны москвичей. В 
конце игры за нетактичное пове
дение с поля бы л удален капитан 
команды «В ы м пел» мастер спор
та Туркин.

А. П О НОМ АРЕВ .

Ч

ДЕНЬ НЕОЖИДАННОСТЕЙ

11Ш ЕЛКОВАЯ ПАУТИНА ПО СЛЕДАМ  
О Д НО ГО  ПИСЬМ А

(Окончание. Нач. на 3 стр.).

обязан был обеспечить разра
ботку технических условий, на 
основании чего составляются 
чертежи раскроя и методы об
работки. Этого всего и не было 
сделано. Не стремясь, видимо, 
вникнуть в  суть дела, директор 
фабрики Дмитриев в допущении 
брака пытался свалить вину на 
М. А. Борисову и снял ее с дол
жности начальника ОТК, хотя 
она, не в пример Мехонцевой, 
до этого не имела взыскания.

К сказанному добавим и та
кой факт. В ноябре прошлого 
года гоеторгпнспеквдгя сняла с 
продажи хлопчатобумажные пла
тья из-за отсутствия на них тех
нических условий.

На днях торговый инспектор 
обнаружил, что в четвертом це
хе лекало на одеяла короче на 
0.5 см. Если учесть, что еж е
дневно идет несколько сотен 
раскроев, то «остаток» выразит
ся уж е несколькими- метрами.

Руководство фабрики повинно 
в целом ряде ошибок, а то и 
просто в преднамеренных дей
ствиях. Для того, чтобы выпол
нить план, здесь занимаются 
очковтирательством, обманом со
ветских покупателей. Преступ
ная система массового завыше
ния стоимости за индивидуаль
ный пошив практиковалась до
вольно долго. Так, например, 
шьют пальто мужское демисе
зонное второй сложности по це 
ие 16 рублей 50 копеек, а взы 
скивают с заказчика по третьей 
сложности — 19 рублей.

Что касается массового поши
ва изделий, которые идут в ма
га вины, то здесь другой метод 
обмана покупателей — завыше
ние размеров. Допустим, платье 
женское 50 размера стоит 11 
рублей, а маркировка утвержда
ет. что оно 52 размера, след о. 
вательно. стоит платье 11 руб

лей 70 копеек. А стоимость 
пальто мужского демисезонного 
таким образом увеличивается на 
14 рублей 80 копеек.

Помимо всего сказанного, ру
ководители фабрики используют 
свое положение в корыстных це
лях. Так, Мехонцева. участвуя 
в комиссии по уценке . вещей, 
зачастую берет эти вещи себе. 
Так было, например, с бостоно
вым костюмом. который был 
уценен на 50 проц., с женским 
жакетом, детским костюмом.

На фабрике имелся телевизор. 
Директор Дмитриев вызвал из 
ателье комиссию и  оценили те
левизор в 25 рублей, а  затем 
решил его взять себе. Деньги 
же попросил внести председате
ля спортобщесгва «Спартак» 
Б. Черемухина.

Всякое замечание в свой ад
рес Дмитриев не. терпит. А с 
тем, кто осмелится это сделать, 
немедленно расправится. В пер
вом цехе надомницей числится 
жена Дмитриева. Бригадир це
ха Т. Тихонова сказала: «Что
ж е . мы будем обрабатывать ж е
ну директора?» Дошел этот слух 
до Дмитриева: «Что еще такиз 
за командиры появились? Уво
лить!» Но начальник отдела 
кадров Стулина, она же секре
тарь парторганизации, перевела 
Тихонову в цех № 8, где она и 
сейчас работает мастером.

Дмитриев игнорирует мнение 
секретаря парторганизации. Что
бы устроить на работу жену 
там. начальника городского от
дела милиции Пальчука, Дмит
риев перед отъездом в отпуск 
дал приказание тов. Стулшюй 
направить Н. И. Пальчук в цех 
№ 5 кладовщиком, хотя такая 
должность отсутствует в ш тат
ном расписании. (Во всех цехах 
эти обязанности выполняют са
ми начальники). Стулина этого 
ле сделала. По приезде из от
пуска, узнав о неповиновении

Стулйной, он ей высказал своз 
возмущение, а Пальчук устроил 
на работу. Теперь ее обрабаты
вают работницы, а она в тече
ние дня почти ничего не де
лает.

И что плохо, Дмитриев и Ме
хонцева уверены . в почти абсо
лютной своей непогрешимости, 
насаждая на фабрике подхали
маж, который, как шелковая п а 
утина, сначала щекотал нервы 
руководителей, а потом всецело 
завладел их сознанием и дейст
виями.

Интересен такой факт. Н ака
нуне 8 марта 1961, года фабком 
выделил деньги для премирова
ния женщин. Начальник перво
го цеха Рожкова из этих денег 
«сообразила» подарок и  дирек
тору. А тот ничтоже сумняше 
принял его.

Отсутствие элементарной скро
мности, грубость с подчиненны
ми, шантаж, угрозы — вот те 
методы,- которыми пользуются 
Дмитриев и Мехонцева. Они 
травмируют людей, мешают про
изводству. Дело дошло до тогб, 
что Мехонцева пытается коман
довать партийным собранием. 
Когда разбирался поступок Си- 
гули, она заявила партийному 
собранию, что она, де, еще по
смотрит, какое здесь вынесут 
решение. А секретарь партийной 
организации Лидия Павловна 
Стулина еще недостаточно прин
ципиальна к действиям руково
дителей фабрики.

Проверка на фабрике продол
жается. Сейчас же возникает 
законный вопрос: долго ли бу
дут оставаться у  руководства 
фабрикой нечестные люди, не 
способные управлять производ
ством, и для которых титул — 
лишь маска, а собственный пре
стиж дороже чести и государст
венных интересов.

А . А БО ЛЕН Ц ЕВ ,
И. КРИВИШШЙ.

Четвертый день турнира — 
день неожиданностей. Зрители 
стадиона услышали от диктора 
о том, что в Нижнем Тагиле ли
дер той подгруппы «Динамо — 
Москва» проиграл малоизвестной 
команде Красногорска со сче
том 1:3:\П о  трибунам прошел 
гул одобрения —  «новички» в 
хоккее с мячом с  первых шагов 
начинают побеждать чемпионов 
(«Динамо» является чемпионом 
прошлого года). Тогда тренер 
калининградской команды «Вым
пел» В. Карелин на вопрос од
ного цз судей ответил, что он 
со своими хоккеистами подгото
вился серье-зно бороться со 
Свердловским GKA. Слова под
твердили делом. Это было вто
рой неожиданностью, так как 
только один раз калининградцы 
выходили победителями во встре
чах со свердловчанами-

Но все по порядку. Воскрес
ное утро 4 марта было очень 
хорошее. К началу встречи 
ЦСКА — «Шахтер» зрителей на 
стадионе было много. С первых 
минут команды повели краси
вую игру, особенно «Шахтер», 
который в первой половине ока
зал достойное сопротивление 
грозному противнику,

Вторая половина начинается 
бурными атаками москвичей. В 
самом начале игры опять блес
нул своим мастерством Осинцев 
(№ 9). Он, пройдя плотный зас
лон защ иты кемеровцев, заби
вает первый гол. Это еще более 
воодушевило нападающих армей
цев, и они подряд забивают три 
мяча. "Авторами их явились Еки- 
мов, Бочаров и вторично Осин
цев. Счет 4:0 так  и  не изменился.

Ярко светит солнце, блестит 
хорошо подготовленный лед. 
Зрителей становится еще боль
ше. В 13 часов на поле вызыва
ется вторая пара — команды 
«Волга» (Ульяновск) и «Буреве
стник» (Алма-Ата). До этой 
встречи у  «Волги» было одно 
очко, а у  «Буревестника» два. 
Естественно, каж дая команда же. 
лада получить два очка, что оп
ределило ход игры. Она проте
кала быстро, на хорошей скоро
сти с обоюдными атаками. За
щитные линии на высоте, осо
бенно вратари, которые берут 
трудные мячи, но все же веду
щий игрок Ульяновска Манахов 
(№ 8 ) на сороковой минуте на
ходит брешь в защите противни
ка и забивает мяч.

Во второй половине больше 
нападают алмаатинцы. Начинают 
грубить защитники волжан. По
следовали удаления. 22 минута 
игры второй половины. «Буреве
стник» штурмует ворота против, 
ника и в один из моментов, ко
гда нападающий «Буревестни
ка» обыграл защитников и при

готовился к удару, один из - за
щитников бросил клюшку в но
ги противника. Последовал сви
сток и назначение 12-метрового 
удара, который четко был реали 
зован Игнатьевым (№ 3). Счет 
1:1. / Теперь уж е нападающие 
«Волги» буквально не отходят от 
ворот «Буревестника». Подается 
пять угловых ударов, но счет не 
меняется, и  свисток уверенна 
проведших соревнование мест
ных судей Г. Осипова и А. Куз 
нецова возвестил об окончании 
игры. Боевая ничья.

А вечером, после забегов жен- 
шин на 500 метров на Спарта
киаде народов СССР, где стала 
победительницей Инга Воронина, 
переполненные трибуны зрите
лей Центрального стадиона 
Свердловска аплодисментами 
встретили своих любимцев—ше
стикратных чемпионов СССР по 
хоккею с мячом — СКА (Сверд
ловск) и их противника «Вым
пел» (Калининград). В начале 
игры все предвещало успех хо
зяевам поля. Четко разыгрывая 
комбинации, на 12 минуте Д у
раков (№ У) забивает гол. Но к 
середине первой половины гости 
взяли инициативу. Теперь уж е 
игра больше проходит у ворот 
свердловчан. На 21 минуте Кон
стантинов (№ 10) сравнивает
счет. В защите свердловчан [ра
стерянность, этим воспользова
лись гости, и  на 28 минуте До
рофеев (J\e 9) забивает второй 
мяч, а затем Константинов с  уг
лового — третий.

Ничего не получается у  напа
дающих хозяев поля. Они никак 
не могут переиграть защиту го
стей» Счет 3:2 — ведут гости, 
игра проходит то у тех, то у дру
гих ворот. Много работы у вра
таря гостей Громакова, но он 
четко защищается. И так — 3:2 
з пользу калининградцев. Заслу
женная победа! -

Теперь перед последним ту
ром первоуральской зоны поло
жение команд следующее: у ка 
лининградцев — 7 очков, по 6 
имеют СКА (Свердловск) и 
ЦСКА (Москва), три — у «Бу
ревестника» (Алма-Ата), два — 
у «Волги» (Ульяновск) и 0 — у 
«Шахтера» (Кемерово).

Сегодня решающие игры: в
10 час. встречается Алма-Ата со 
Свердловском, в 13 — Кемерово 
с Ульяновском и  в 16 —  Кали
нинград с ЦСКА.

Г. БОГДАНОВ, 
мастер спорта СССР.

Редактор Н. А , КОРДЮ КОВ.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ДИНАСА
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм 
«З А  Д В УМ Я  ЗА Й Ц А М И » 

Нач.: 1, 5, 7 и 9 час. вечера.
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